



Una decisión en Los Pinos

Fueron hasta Estoril para meterse en Honduras. ¡Qué weva! **Florestán**

En algún momento, hace unos días, cercanos al primer círculo del presidente Felipe Calderón dejaron ver la posibilidad de que éste no enviara una propuesta de gobernador para el Banco de México y que el primer vicegobernador, Guillermo Güémez, asumiera el cargo al término del periodo de Guillermo Ortiz, el 31 de diciembre.

Esa posibilidad prevista en la ley dejaría a su Junta de Gobierno con cuatro integrantes y enviaría un pésimo mensaje para los mercados financieros y para la vida pública del país, que lo leería como la incapacidad para hacer un nombramiento de esta gravedad en tiempo y forma constitucionales.

Pero quiero insistir en la declaración del mismo Calderón el pasado martes 25, cuando dijo: "Yo presentaré una propuesta para dirigir al Banco de México y tengo el plazo legal hasta el mes de diciembre. Estamos en ese proceso", añadió, al referirse a su momento de reflexión para "ponderar con toda serenidad y detenimiento lo que sea mejor para México, independientemente de la atinada gestión del doctor Guillermo Ortiz al frente de esa Junta de Gobierno", dijo.

Ese es mi argumento para sostener que sí enviará una propuesta al Senado, a pesar de que los tiempos se le estrechen y sólo queden, con la de hoy, tres sesiones de ese pleno para discutirla, votarla y en su caso, ratificarla.

Resuelta la decisión de hacerla, queda por conocer el nombre que la acompañe.

Las credenciales y los resultados de Ortiz en cuanto a tasas de inflación e interés, tipo de cambio y reservas, más su operación local y reconocimiento internacional, son un aval difícil de ignorar o de igualar. Pero en la relación humana no es de los favoritos de la casa presidencial ni de su principal inquilino, quien, como diputado panista, ya lo vetó una vez.

Al final, lo que evaluará Calderón es si se trata de un asunto personal o de Estado. Y de ahí tomará su decisión que debe hacer pública en el inicio de la semana que viene.

No creo que cambiar las dos principales piezas de las finanzas públicas, Banco de México y Hacienda, de ser Agustín Cárstens el relevo, en tiempos de crisis sea la mejor opción.

Pero esa es una decisión presidencial y la conoceremos el lunes.

Retales

1. MISIÓN. Mañana viaja Eduardo Medina Mora a Londres para hacerse cargo formalmente de nuestra embajada en la Gran Bretaña;

2. ¿PROTEGIDOS? La perversión mexicana de los testigos protegidos ha sido vulnerada con la muerte de dos de ellos en 10 días. Estos delincuentes tienen fe pública y su palabra es la ley; y

3. MANO AZUL. El arribo de la panista Alejandra Núñez como directora jurídica y de gobierno de Iztapalapa confirma la intervención azul en ese conflicto. De ser removido Rafael Acosta, la panista quedaría como delegada. ¿Eso lo pensó Juanito?

Nos vemos mañana, pero en privado. ■■

lopezdoriga@milenio.com

